

# EL DIARIO PALENTINO

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA CAPITAL Y LA PROVINCIA

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVII

PRECIO DE SUSCRIPCION  
En la Capital, un mes..... 1 peseta.  
Fuera, trimestre..... 4  
Número suelto, 5 céntimos.

Sábado 16 de Diciembre de 1899

PUNTO DE SUSCRIPCION  
En la Redacción y Administración,  
Imprenta y librería de Alonso é Hijos  
Mayor princ., 98 y 100

Núm. 5.074

## Conservas alimenticias

De la fábrica establecida en esta ciudad

Tomate pelado, sin pelar, y pasta fina de Torquemada y Rioja; pimientos dulces morrones de Calahorra; guisantes verdes finos; melocotón superior de Aragón; espárragos riquísimos de Aranjuez y Argenteuil (Francia.)

Se hallan de venta en todos los buenos establecimientos de ultramarinos.

Pedidos al por mayor, dirigirse a D. Ricardo Pardo, Mayor principal, núm. 254.

## Pastos para ganado lanar

Se arriendan por años, por temporada ó por res y mes, los de la «Dehesilla de Ampudia» y monte «Soto Caballos», en el término municipal de Ampudia de Campos.

Para tratar del precio y condiciones, dirigirse á Genaro Colombres Astudillo, Mayor principal, 53, Palencia.

## El indispensable

Carbón para Estufas y Choubesky's, no produce humos ni olor y se obtiene con dicho combustible un 25 por 100 de economías sobre los demás carbones.

ALMACÉN DE PEDRO DE CEA  
San Francisco número 5  
Palencia

## Sierra mecánica

Véase el anuncio reformado en 4.ª plana.

## SECCION EDITORIAL

### Año nuevo y vida nueva

Hallámonos ya sufriendo los extremados rigores de la estación invernal; muy en breve el pueblo español, fiel á sus tradiciones, celebrará la Noche Buena y el eco de los villancicos repercutirá en los ámbitos de la península; y muy poco después arrancaremos la última hoja del calendario y presenciaremos más ó menos melancólicamente, según las circunstancias que á cada cual rodeen, la muerte del año que ya está agonizando y el advenimiento de su sucesor, cuyos primeros vagidos parece que se perciben ya.

La entrada de año es suceso que debe siempre dar ocasión para serias meditaciones. En estos días suele entregarse el ánimo á reflexiones retrospectivas y sondeos del porvenir. Muy pocos serán los que no se forjen halagadoras esperanzas respecto del año que empieza; á lo menos los que no abriguen el decidido propósito de mejorar de fortuna, de método de vida, de salud. Tal hay que dice: «el año que viene me haré rico»; tal otro que exclama: «el año que viene renunciaré á mis vicios», y en suma, todos cuentan con realizar en el período de trescientos sesenta y cinco días un cambio más ó menos radical de situación.

Esta aspiración es de carácter tan general que se ha inventado una frase que por modo admirable la expresa y sintetiza: «año nuevo y vida nueva». Todos llevamos la frase en los labios, pero desgraciadamente son muy pocos los que la traducen á la práctica. Y como el pueblo español está tan necesitado de mejorar, no creemos inútiles cuantos esfuerzos se hagan para su verdadera y eficaz regeneración.

Las circunstancias han llegado á ser tan graves, tantas las calamidades y tan angustiosa la situación, que no es creíble que los deseos de mejoramiento, mil veces expresados por la nación española, no se lleven ahora, con la tenacidad y constancia necesarias, á la esfera de la práctica y que esas ráfagas de regeneración que han comenzado á soplar, dejen de convertirse en vientos provechosos, precursoros

res de los días de bonanza, en vez de pasar rápidamente como cefirillo ligero y juguetero.

Mas, para ello, necesario es que todos se convenzan de que sólo hay un medio de regeneración verdadero y eficaz y este medio, que nunca falta es el trabajo. Abandonemos esas irrisorias esperanzas de mejoramientos súbitos, tan propias del carácter nacional, fundadas sobre bases deleznales; penetrense bien todos los españoles de que el trabajo y solo el trabajo es el que proporciona la felicidad y nunca las inesperadas herencias, los premios de la lotería y los negocios fabulosos; aplíquense todos á trabajar en las distintas esferas de la actividad humana, con fe, con voluntad, y la regeneración de España será un hecho cierto, indiscutible, positivo y verdadero.

Por eso creemos que no se puede desear otra cosa mejor á los españoles en el año que se aproxima y aun en el siglo venidero sino que aprendan esta irrefutable verdad, que no vacilamos en repetir: no hay regeneración posible como no tenga por bases el trabajo y la cultura.

F. Moreno Fernández.

## INFORMACION POSTAL

Madrid 15 de Diciembre de 1899.

Sr. Director

La política parece estancada. Desde la votación de anteayer (de la que hoy ya, al parecer, nadie se acuerda, y á la que fué contestación la referéncia que se nos facilitó ayer del discurso pronunciado por el Sr. Silvela en Palacio) nada concreto se dice ni nada nuevo se suponía para poner término al conflicto parlamentario y poder legalizar la situación económica.

Y sin embargo los ministros se las prometen muy felices, esperando que la actual legislatura no será larga y dentro de ella, quedarán aprobados los proyectos que el Gabinete juzga «esenciales» para poder gobernar.

¿En qué se fundarán tales optimismos? No es difícil colegirlo. Sin duda el Sr. Villaverde estudia alguna fórmula que pueda resultar aceptable á las oposiciones, limitando sus exigencias respecto á los planes económicos á lo estrictamente preciso, y suavizando los preceptos de sus planes para que la oposición se haga sin apasionamiento, ni obstruccionismo.

Hasta hoy no debe haberse encontrado la fórmula; pero quizás mañana pongan ya en juego sus recursos persuasivos, acerca de los jefes de minorías, los señores Pidal (D. Alejandro), Silvela y Villaverde, contando como base de sus gestiones la proposición del ministro de Hacienda.

Esto, al menos, es lo que creemos se convino en el último Consejo celebrado en la Presidencia.

Esta mañana sometió el ministro de Fomento á la firma el decreto reglamentando la investigación de los tranvías eléctricos y otros referentes á carreteras.

El Sr. Silvela ha manifestado esta tarde, que irá un trasatlántico á Suecia á esperar á los prisioneros libertados que vienen á bordo del «León XIII», para llevarles ropa de abrigo.

Así lo había solicitado una comisión de las familias de dichos prisioneros que, al efecto, visitó al jefe del Gobierno en Estado.

A la recepción que, como viernes, se ha celebrado en Estado concurrieron los embajadores de Austria, Italia, encargados de representar á Inglaterra, República Argentina, Nunciatura, etc.

Allí se dijo que el nuevo Nuncio de Su Santidad no vendrá hasta primeros de año.

El Sr. Villaverde ha dirigido un beso á la mano á los individuos que componen la Comisión de presupuestos para que se reúnan si es preciso en sesión permanente, á fin de ultimar los dictámenes sobre las leyes complementarias.

Hoy se ha reunido la Comisión y, hasta la hora en que abandonamos el Congreso, se había ocupado del proyecto de timbre y de alcoholes.

También dejamos reunida en el Congreso la Comisión que entiende en el suplicatorio para procesar al Sr. Lletget, escuchando los descargos de éste.

En el Senado ha sido aprobado sin discusión el articulado del presupuesto de Hacienda.

También se ha aprobado la reforma del artículo 7.º del Código de Justicia militar con una enmienda del Sr. Ochoa, extendiendo la excepción del Jurado á las injurias á autoridades y corporaciones eclesiásticas.

Antes explayó el marqués de Perijá, una interpelación sobre indultos de pena de muerte en Valencia.

Como consecuencia de nuevas reformas introducidas en el presupuesto de ingresos, el Sr. Villaverde ha llevado á la Comisión otros totales con reducción de siete millones, quedando por tanto los ingresos, en 894 millones, en vez de 901 que hasta hoy se pedían.

La Comisión de presupuestos ha ultimado el dictamen sobre la nueva ley de catastro.

Telegramas de Londres dicen que los representantes francés y ruso en la corte de Menelik, trabajan activamente contra los intereses británicos en el noroeste de África, tratando de convencer al emperador de Abisinia, de que esta es la gran ocasión para reclamar y hacer efectivos sus derechos sobre el Sudán derechos que Inglaterra ha desconocido. Ahora que el imperio británico recibe golpe sobre golpe en el Africa del Sur, donde tiene que enviar todas las fuerzas de que puede disponer, es un momento muy oportuno que Menelik debe aprovechar.

Los ingleses creen que á pesar de estas malévolas insinuaciones, el emperador de Abisinia, no romperá su buena amistad con la reina Victoria.

La sesión del Congreso, ha sido destinada en su totalidad al presupuesto de Marina.

La nota más saliente de la tarde, la ha constituido lo que ocurrió al descubrir el Sr. Bergamin ciertos abusos cometidos con unos sargentos de infantería de Marina á quienes se ofreció al ir á Cuba, el empleo de alférez. A pesar de haberseles prometido por un real decreto promulgado después por un real orden.

NOTICIA.

## LA BOLSA

COTIZACION DEL DIA 15

4 por 100 interior, contado. . . . .	69,25
Idem, fin corriente. . . . .	69,40
Exterior. . . . .	76,05
Amortizable. . . . .	76,00
Tesoro. . . . .	102,35
Aduanas. . . . .	98,10
Cubas 86. . . . .	77 05
Cubas 90. . . . .	65,30
Filipinas. . . . .	81,40
Cédulas hipotecarias 5 por 100. . . . .	103,40
Banco de España. . . . .	490,50
Tabacos. . . . .	400,00
París. . . . .	26,65
Londres. . . . .	60,00

## La guerra en el Transvaal

La batalla de Magersfontein, que el telegrama del general Methuen presentaba indecisa, resulta, según los informes de los correspondientes, un desastre espantoso para las fuerzas inglesas.

El general Methuen contaba con 14.000 hombres; 3.500 caballos y 43 cañones.

Los boers no tenían más que 11.000 hombres y 12 cañones.

La artillería inglesa estuvo haciendo fuego sobre el enemigo desde el sábado hasta el lunes.

El domingo á media noche el general vió que no contestaban al fuego, y en virtud de ello ordenó el avance de la brigada de escoceses, formados en columna con el cuarto batallón.

Los boers retuvieron el fuego hasta que la brigada inglesa que el general Methuen mandó á la muerte se hubo colocado entre las dos líneas enemigas.

Entonces, con los ingleses á doscientas yardas de distancia, rompieron los boers en una espantosa fusilería, cebándose en el montón de carne que tenían delante.

Los ingleses huyeron; se rehicieron con refuerzos, y atacaron de nuevo.

Los boers respondieron con energía, y el combate á campo abierto duró hasta la una de la tarde del lunes.

Desde esa hora hasta el anochecer intervinieron en la batalla todos los ingleses, no pudiendo hacer otra cosa que contener el avance del enemigo.

Por la noche lograron atrincherarse, y en la mañana del martes se retiraron á Modder River.

La sección inglesa destacada por el flanco derecho para contener un grupo de boers, cayó prisionera.

Se desconoce el número exacto de las bajas inglesas.

Para apreciarlas, basta decir que al pasar lista á un batallón de mil hombres, solo contestaron 160.

La situación del general Methuen se considera gravísima.

Los boers bajan por los flancos, á retaguardia de esta columna.

En los periódicos se lee y en todas partes se oyen acusaciones tremendas contra los generales, de cuya ineptitud habla todo el mundo, á pesar de la disciplina social que siempre ha imperado en este pueblo.

La prensa declara la gravedad de las circunstancias.

En vista de ellas pide un esfuerzo colosal.

Afirma que es indispensable movilizar las milicias voluntarias y las fuerzas de las colonias.

El Daily Mail es el que se lleva la palma en esa campaña terrorista.

Publica un artículo diciendo que es urgentísimo enviar los refuerzos antes que las maniobras del conde de Muravieff obtengan resultado y logren dificultar la marcha de los transportes.

En el colmo del terror, aquel periódico teme que una nueva derrota sirva para dar alientos á las intrigas de «gente estrépida (textual) que persigue la ruina de Inglaterra.»

Imagina que se está movilizando en Argelia un ejército de 60 000 hombres; que se trata de conquistar á Menelik para que ataque á los ingleses en el Sudan; que se reúne un ejército en el Herat, y, por último (y lo trasmite á título de curiosidad risible), que el ejército español que dice compuesto de soldados haraganes devueltos, será tan loco que secunde los planes de Muravieff á cambio de auxilios en Marruecos.

Esto da idea del estado de los ánimos.

La prensa alemana, hablando del descalabro sufrido por los ingleses en las orillas del Modder, juzga con mucho pesimismo la situación de las fuerzas que manda lord Methuen.

Algunos diarios creen que si éste no recibe pronto refuerzos se verá obligado á replegarse á la línea del río Orange.

Los escritores militares hacen justicia al heroísmo de que están dando pruebas las tropas inglesas, pero censuran a los generales que al parecer no han tenido en cuenta la necesidad de modificar la táctica en vista de los grandes progresos que se han realizado en las armas de fuego.

La prensa irlandesa, especialmente el periódico *United Irishman*, hace constar que nunca como ahora, desde la época de Napoleón I, ha peligrado tanto el imperio británico, y que sus hombres de Estado son presa de sombríos pensamientos.

Aquí, en Irlanda, dice el expresado diario, cuando se hallan en suspenso los destinos del «viejo monstruo carnívoro», los esclavos y traidores quieren inspirarnos ideas de cobardía y traición, amordazar nuestras bocas y sujetar nuestras manos.

Nunca han faltado semejantes esclavos y traidores, y para complacer a los especuladores y usureros, deberíamos ocultar nuestro odio hacia Inglaterra a fin de no impedir al *tourista* inglés que venga a gastar su dinero entre nosotros.

Este es un insulto supremo, que los irlandeses no han de tolerar, determinados como se hallan a resistir contra todos los que quieran mantener la autoridad británica en nuestro país.

Según noticias recibidas por la vía de Lorenzo Márquez, los prisioneros ingleses hechos en la batalla de Stornberg, y que fueron conducidos a Bloemfontein, son: el comandante Storges, seis oficiales, 20 subalternos y 210 soldados de fusileros de Northumberland; dos oficiales y 250 soldados de fusileros irlandeses.

De los seis cañones que llevaba el general Gatacre, uno quedó inutilizado y tres cogidos por los boers que figuran ya en el ejército de éstos.

Los boers cogieron además una gran cantidad de municiones de fusil y artillería.

## Local y provincial

### El Canal de Castilla

He aquí íntegro el texto de la interpelación que el diputado vallisoletano Sr. Muro hizo al Sr. Ministro de Fomento en la sesión del día 13 y que no nos fué posible publicar ayer, al dar cuenta de la misma.

La reproducción segura de que nuestros lectores la leerán con agrado.

Dice así:

«Este Canal—dijo el Sr. Muro—tiene una historia larga, que no hay por qué referir ahora; pero conviene, sí, que el señor ministro de Fomento fije su atención en los términos en que la concesión de ese Canal se hizo, si no estoy equivocado en Marzo de 1831. Según aquella concesión, la empresa concesionaria debía dedicar el Canal a dos clases de explotaciones: a la de la navegación y a la del riego. Posteriormente se adicionaron a la primera concesión de 1831 algunas ventajas y beneficios importantes en favor de la compañía concesionaria, pero siempre sobre la base de que ésta había de explotar el Canal para los dos fines que acabo de indicar.

El Canal se construyó efectivamente en los tres ramales del Norte, de Campos y del Sur; se dedicó a la navegación, la cual produjo grandes ventajas a la empresa explotadora y también produjo ventajas para el país, y especialmente para las provincias de Palencia y Valladolid. Pero se omitió entonces y ha seguido omitiéndose después, todo lo relativo a la materia de riegos. De suerte, que el Canal de Castilla, jamás ha suministrado, al menos que yo sepa, una sola gota de agua a los campos de Castilla muchas veces abrasados por la sequía.

Hoy se puede decir que el Canal de Castilla no tiene aplicación posible en punto a la navegación, porque construida la línea férrea del Norte que marcha en una gran parte de su trazado paralela al propio Canal de Castilla, ha sustituido al transporte por la navegación, el transporte por la línea férrea. Apenas sirve tampoco el Canal de Castilla para usos industriales, porque desgraciadamente para la región castellana, la industria harinera ha desaparecido casi completamente de aquel país, y como los saltos de agua se destinaban especialmente, ó mejor dicho exclusivamente a esta industria, por eso afirmo, una vez más, que bajo este aspecto industrial, el Canal de Castilla hoy no tiene aplicación de ninguna clase.

Queda, pues, exclusivamente la cuestión de los riegos; faltan veinte años para el término de la concesión concedida en 1831, y una de dos cosas: ó los labradores de las provincias de Palencia y Valladolid, cuyas fincas están bajo el nivel de agua, bajo la lámina de agua

del Canal, tienen que esperar esos veinte años para adquirir entonces la esperanza de que las aguas de ese Canal pueden servir para beneficiar aquellos campos, ó si se quiere atender algo más a aquellos labradores, el señor ministro de Fomento debe cuidar de que la Compañía concesionaria y explotadora del Canal de Castilla cumpla, en ese punto importantísimo, las condiciones de la concesión; obligar, en una palabra, a la Empresa concesionaria y explotadora del Canal a que haga todas las obras que sean indispensables para el riego.

### Un negocio para los pobres

Ahora que existen infinidad de familias sin trabajo, y muchas que, por el excesivo número de individuos que la componen sienten siempre necesidad, aunque gane jornal el jefe de la misma, creemos conveniente hacerlas conocer el modo de que pueden obtener un ingreso fijo.

Para una industria recientemente establecida en esta ciudad tienen aplicación las cenizas de los carbones de cok y piedra, siempre que estas estén limpias de otras materias, y se pagan a cincuenta céntimos de peseta cada cincuenta kilos.

Como no es posible ni recomendable que en las casas, se guarden las cenizas hasta reunir una cantidad que permitiera a empleados de la fábrica pasar a recogerla; pueden los pobres dedicarse a esta operación buscándola diariamente en los domiellos, en la seguridad de que en ninguno se les negará; puesto que con ello se hace una obra de caridad y se facilita el desarrollo de una industria.

Nos atrevemos a recomendar a nuestros vecinos, encarguen a sus criados conserven limpias las cenizas si algún pobre se ofreciera pasar a recogerla diariamente, y estos depositándolas en sus domicilios, pueden llevarla a la fábrica, calle en la Corredera, número 1, cuando hayan reunido por lo menos la cantidad dicha de cincuenta kilos.

Por fin, vencidos cuantos obstáculos parecían presentarse, mañana inaugurará sus veladas teatrales la sociedad *Liceo*.

Tras no pocos esfuerzos, se ha conseguido organizar un programa, que con justicia agradecerá a los socios.

La sección de espectáculos de dicho círculo de recreo se presentará de nuevo mañana en aquel escenario, y cual antes, cosecharán justos y merecidos aplausos.

La velada que comenzará a las siete y media de la noche, dará principio con una sinfonia, representándose después el juguete de Vital Aza *Parada y Fonda*, y la zarzuela *Los Feos*, tomando parte en esta la tiple D.<sup>a</sup> María López, que accidentalmente se encuentra en esta capital.

La orquesta, por incompatibilidad del señor Riol, será dirigida mañana, por el maestro concertador y director D. Gerardo Casas, que cual la Sra. López se encuentra entre nosotros.

Como terminación se organizará un animado baile.

Y basta por hoy, esperando el lunes, para poder decir cuanto en la noche de mañana suceda en aquella animada sociedad.

### Nueva carretera

Por virtud de lo dispuesto en la Real orden de 25 de Septiembre último y cumplidos todos los requisitos que previene el Real decreto de 8 de Enero de 1896 la Dirección general de obras públicas, ha señalado el día 20 del próximo mes de Enero, a la una tarde de la tarde, para la adjudicación en pública subasta de la construcción del trozo 1.<sup>o</sup> de la Carretera de Prádanos de Ojeda a Cervera de Río Pisuerga, en esta provincia, cuyo presupuesto de consrta es de 181,528 pesetas 31 céntimos.

Las proposiciones se admitirán en el negociado correspondiente del Ministerio de Fomento y en todos los gobiernos civiles hasta el día 15 de Enero durante las horas hábiles de oficina.

Por no encontrarse a los destinatarios, han sido hoy puestas en lista en esta Administración las siguientes cartas dirigidas a D.<sup>a</sup> María Dominge Martínez, D. Salvador Macho Plaza y D. Alejo Gutierrez González.

Ha fallecido en Astorga la señora doña Adela Gullón Iglesias, madre de nuestro amigo D. Eduardo G.<sup>a</sup> Bajo Gullón, oficial que fué de esta Administración de Hacienda.

Reciba tanto este como el resto de su apreciable familia nuestro sentido pésame.

El tren correo procedente de Asturias que tiene su llegada a esta capital a las 10<sup>38</sup> de la noche, arrolló anteayer en las inmediaciones de la estación de Villalumbroso al guarda agujas Mainart, que prestaba sus servicios en dicha estación.

De tan sensible desgracia nadie se dió cuenta, hasta que después de pasado un buen rato observaron sus compañeros que no regresaba, haciéndoles suponer que algo pudiera haberle ocurrido y decidiendo entonces salir en su busca, le encontraron al lado de la vía, completamente destruido, haciendo suponer que la máquina lo arrolló a la salida de la estación en algún descuido, que tuviera el referido guarda agujas.

El degraciado Mainart, era casado, y del hecho se dió oportuna cuenta al juzgado.

De cuatro de la tarde a diez de la noche, celebrará mañana baile en su local de la calle de Zapata, la sociedad *Juventud Artesana*.

Es de suponer, que cual en días anteriores, aquel salón se vera sumamente concurrido, de lo cual nos alegraremos.

Como indicábamos ayer, ya hoy podemos asegurar ser un hecho de celebración de un concierto baile, en los salones de la sociedad Casino, en la tarde de mañana, el cual dará principio a las cuatro y media.

No es bastante que la junta, trate de prestar animación a aquella sociedad, es necesario que nuestras bellas paisanas, acudan a aquellos salones y dejando a un lado esa apatía en que parece se encuentran de algún tiempo a esta parte, presten vida con su presencia a estas veladas.

En el pueblo de Población de Campos, se halla vacante la plaza de veterinario é inspector de carnes y pescados, cuya dotación es de 50 pesetas anuales, pudiendo el agraciado contratar con los labradores por la asistencia de sus labranzas.

Las solicitudes puede dirigirse hasta el día 30 del actual.

Con profundo dolor hemos recibido los telegramas que en otro lugar publicamos dándonos cuenta de la repentina muerte del diputado por Valladolid señor marqués de Alonso Pezquera.

Era el finado una figura de gran relieve en la política de toda esta comarca. Sus excelentes prendas, su hidalguía, su nobleza de carácter y su constancia política, le habían granjeado una reputación verdadera y sólida y el cariñoso respeto de todos sus paisanos.

No era político logrero sino serio y constante. Por eso siguió fiel a la memoria de su antiguo jefe, D. Antonio Canovas del Castillo y militaba últimamente en la fracción tetanista.

Su muerte será sentidísima.

EL DIARIO PALENTINO se asocia con la mayor sinceridad a tan justo dolor y envía el más sentido pésame a la familia del distinguido finado especialmente a nuestro particular amigo el Sr. D. Pedro Pombo hermano político del marqués.

La Sociedad *La Rosa Artística*, celebrará mañana baile en su local de la calle Empedrada, de cuatro de la tarde a nueve de la noche.

Al Ayuntamiento de Cardenoso, anuncia vacante la plaza de médico titular, dotada con el haber anual de 50 pesetas por la asistencia de una familia pobre.

También anuncia la de Veterinario, cuyas iguales con los vecinos, se calculan de 48 a 50 fanegas de trigo anuales.

Las solicitudes para ambas plazas, pueden dirigirse hasta el día 20 del actual al Alcalde de dicho pueblo.

La Asociación de la Caridad, ha repartido la circular que a continuación copiamos, demandando recursos para atender a la Cocina Económica y demás fines de la Sociedad.

Dichas circulares pasará a recogerlas una comisión, rogando a las personas que por olvido no se les haya remitido y quieran contribuir lo hagan a D. Manuel Polo, tesorero de la Asociación.

«Próximos los días en que la Asociación de la Caridad ha de cumplir por segunda vez el objeto de su fundación, ha decidido, de acuerdo con la conferencia de San Vicente de Paul, dar principio a la reunión de fondos que la consientan, tan pronto como las necesidades lo exijan, abrir la Cocina Económica, en la que los verdaderamente menesterosos y vecinos de esta capital, encuentren alimento en el próximo invierno.

Concedora, la Comisión directamente encargada de tan benéfica obra, de los cristianos y caritativos sentimientos que a V. distinguen, no ha dudado dirigirse a V. por medio de esta carta circular, rogándole tenga a bien señalar a continuación de la misma, la cuota mensual con que desea contribuir en ayuda del menesteroso desvalido, la que una Comisión pasará a recoger, debiendo manifestarle que este socorro mensual no se ha de extender a mayor plazo que el de tres meses.

Al mismo tiempo, pone en su conocimiento que las cuentas de ingresos y gastos de la campaña anterior se hallan en poder del tesorero D. Manuel Polo, a disposición de los señores suscriptores que quieran examinarlas.

La Comisión.

### Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy.

Nacimientos.—Julio Arranz Iglesias, hijo de Pancracio y Avelina, Plaza Mayor, núm. 12.—Eugenia Cristina Datoli Bernal, hijo de Aurelio é Ignacia, Mayor antigua, núm. 120.

### ADVERTENCIA

Encontrándonos en el último mes del año en el que son muchos los señores suscriptores a quienes corresponde renovar su suscripción, les rogamos lo hagan lo antes posible para evitar nos la aglomeración de trabajo en los últimos días del año.

### De interés para todos

El *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, abre el apetito, tonifica y ayuda a las digestiones.



### Cháchara

Obrando muy cuerdateamente más de dos Ayuntamientos, no solo usan la *extrignina* para matar a los perros, lo cual es muy repugnante, y muy cruel, y muy feo, sino que también imponen contribución a sus dueños, logrando esos municipios de este modo, en poco tiempo, que afuera mermen las perras, para que aumenten adentro.

Y para evitar engaños y ocultaciones y enredos; el cabeza de familia debe exponer en concreto, y al llenar todos los años la hoja de empadronamiento el número de perritos que duermen bajo su techo.

Con este motivo ocurren algunos casos muy buenos como el de doña Conchita Cascabeles, por ejemplo; que, como la pobre es viuda y no entiende nada de este y además tiene su gloria, y su alegría, y su anhelo en una perra de lanas que apenas cumplió año y medio y ya ha parido la indina doce perritos lo menos a quienes profesa el ama un amor casi materno; después de muchos sudores y cálculos y desvelos resulta un padrón el suyo lo más perruno y grotesco.

Primero pone su nombre y apellidos, por supuesto, después el de la perrita, y los de sus hijos luego por orden de edad, pues ella juzga este asunto muy serio.

Al tratar de la instrucción no oculta ella su despecho, pues a confesar la obligan que no hay entre todos ellos

quien sepa leer la *A* ni haya escrito nunca un cero; pero lo que la subleva y ruboriza en extremo es la maldita casilla donde se trata del sexo. La verdad es que es muy sucio, y además poco discreto que una señora como ella tenga que averiguar eso. —¡Qué curiosidad, caramba; la de nuestro Ayuntamiento! —suele exclamar mientras hace remilgos, ascos y gestos— Vamos, que está indecoroso tocar allí con los dedos ¡parece mentira que haya un municipio tan puerco! ¡qué datos tan repugnantes, si aún estoy por no ponerlos!— Pero temiendo la viuda algún *multazo tremendo*, y venciendo todo escrúpulo y todo pudor venciendo, el registro indispensable con cuidado lleva a efecto, y después que ha terminado aquel reconocimiento minucioso, concienzudo, revelador y completo; llena todas las casillas, y lo firma y después de hecho, más que un padrón de vecinos aquello es *padrón de perros*. LINO G. ANSÓTEGUI.

**SECCION MERCANTIL**

**Palencia, 16.**—Los precios á que se cotizan los cereales son los siguientes: Trigo á 43 rs. las 92 libras. Cebada á 24 y 25 rs. fanega. Centeno de 30 á 30 y 1/2 rs. las 90 libras.

**Carrión, 14.**—En el mercado de hoy, han bajado los precios siguientes: Trigo de 42 á 43 rs. fanega de 92 libras; centeno á 29 y 30 rs. fanega; cebada á 25 y 26; avena de 18 á 19; yeros de 36 á 38; titos á 36; muelas á 33; garbanzos de 120 á 180; castañas de 20 á 22.

Harinas de 15 á 18 rs. arroba, según clase. Patatas de 4 á 6 rs. arroba. Carnes de vaca y cordero á 110 y 111 céntimos kilo.

Queso de 46 á 48 rs. arroba. Sigue el tiempo favoreciendo la última sementera para que todo nazca dentro de su año.

El mercado al trigo flojo y resistiéndose á la baja porque no encuentra razón de ser y que de no haber tanto contrabando en trigo y harinas, estas se pagarían á 48 reales fanega, sin embargo, en esta plaza se continúa cotizando á los mismos precios que en el anterior mercado.

Las carnes firmes en su precio y se hacen muchas cotizaciones por ser llegado el tiempo de la matanza.

Sigue el tiempo de heladas por lo que tarda el nacer la última sementera.—*El Corresponsal.*

**Valladolid, 15.**—En los Almacenes generales han entrado 250 fanegas de trigo, pagándose de 45'50 á 45'75 reales. En el Canal entraron 300 fanegas pagándose de 45'50 á 45'75 rs. las 94 libras.—*El Corresponsal.*

**Sección religiosa**

**Domingo III de Adviento.**—Indulgencia plenaria.—San Franco, San Lázaro y San Juan de Mata.

En la S. I. Catedral predica el Sr. Arcipreste.

En San Lázaro celebra su función la Cofradía de la Inmaculada Concepción; á las diez de la mañana hay Misa cantada con Exposición de S. D. M.; á las tres y media de la tarde, habrá rosario y completas, predicará el Sr. D. Medardo Rodríguez y se terminará con la reserva.

En las Siervas de María estará expuesto su Divina Majestad desde las tres de la tarde hasta las cinco que se rezará la Estación y el Santo Rosario, terminándose con la Reserva y Cánticos.

En la Capilla del Santo Hospital han empezado las Jornadas á la Virgen, celebrándose á las cinco de la tarde, en las que cantan Villancicos los parvulitos de las escuelas de dicho establecimiento.

En San Pablo á las cinco de la mañana habrá Rosario de la Aurora. A las siete y media Misa y Comunión general de la V. O. T. de Santo Domingo. Por la tarde á las cuatro, exposición de S. D. M., Rosario, Sermón y Procesión de Minerva por las naves del templo.

**Lunes.**—La Expectación del Parto de la Santísima Virgen ó sea Nuestra Señora de la O y San Rufo.

En las Recoletas se celebra la función de la Titular con misa solemne, sermón que predicará el R. P. Fray Eduardo Ibáñez y exposición del Santísimo Sacramento durante la misa.

En la Compañía dá principio el novenario á Nuestra Señora del Carmen; los días festivos estará S. D. M. expuesto desde las diez de la mañana y los demás días desde las cinco de la tarde; la misa de la novena será á las nueve: en este día predica el Rdo. P. Fr. Perfecto Arroyo, dominico.

**SUCIOS Y TELEGRAMAS**

MADRID 16 (9'5 m.)

**Muerte de Alonso Pesquera**

Anoche á las ocho y media próximamente ha fallecido en esta Corte el conocido diputado por Valladolid señor Alonso Pesquera.

La muerte ha sido repentina. El señor Alonso Pesquera había asistido por la tarde á la sesión del Congreso, sintiéndose, al parecer muy bien de salud.

Desde el Congreso se dirigió al Hotel Inglés, donde se hospedaba, y poco an-

tes de la hora de comer subió á su cuarto con objeto de practicar los últimos preparativos de viaje, pues se disponía á marchar anoche mismo para Valladolid. Llegada la hora de la comida y como el Sr. Alonso Pesquera no se presentaba en el comedor, subieron, ya con algún cuidado los diputados Sres. March, Prast y otros, quienes encontraron cerrada la puerta y no lograron obtener contestación desde dentro del cuarto á pesar de las repetidas veces que llamaron.

Avisado el dueño del Hotel y el delegado de vigilancia del distrito, este último, bajo la responsabilidad de los diputados antes dichos, ordenó que se descerrajase la puerta y hechó así pudo verse que el Sr. Marqués de Alonso Pesquera se hallaba muerto, tendido en el suelo, al lado de un baul donde había comenzado á colocar sus ropas.

La escena produjo en cuantos la presenciaron la natural emoción.

Se ignora todavía cual haya sido la causa de tan sensible desgracia.

D. Florentino Pombo sobrino del finado y el gobernador de Madrid señor Liniers, telegrafaron inmediatamente al de Valladolid, para que este comunicase á la familia del distinguido difunto la triste noticia.

El fallecimiento ha causado en Madrid verdadera consternación, pues el Sr. Alonso Pesquera era apreciadísimo por todo el mundo á causa de sus relevantes cualidades, su inteligencia y su exquisita caballerosidad.

MADRID 16 (9'15 m.)

Hoy se practicará la autopsia del cadáver del Sr. Alonso Pesquera.

Se cree que la muerte fué producida por una apoplejía fulminante.

Al caer el marqués se produjo una herida en la megilla y otra en la mandíbula.

Todos los prohombres de la política, diputados, senadores y otras muchísimas personas ocuden á dejar sus tarjetas en el Hotel Inglés.

MADRID 16 (10 m.)

Conforme se va extendiendo la noticia de la muerte del Sr. Alonso Pesquera, va aumentando la consternación.

El cadáver será embalsamado.

El juzgado se ha hecho cargo de cuanto pertenecía al difunto.

Se ha recibido un telegrama de Valla-

dolid anunciando la llegada de la familia.

En el mismo Hotel Inglés se ha instalado la capilla ardiente. Velan el cadáver D. Florentino Pombo, D. Amós Salvador y el Marqués de la Viesca.

MADRID 16 (10 m.)

**Derrota de los ingleses**

Según despachos de Londres recibidos en esta corte, el generalísimo inglés Buller, que se proponía atravesar el río Tugela para favorecer á los sitiados en Ladysmith, fué atacado por un cuerpo de ejército boers.

Trabado el combate el general Buller quedó derrotado. Dos columnas inglesas que trataban de vadear el mencionado río, no pudiendo resistir el terrible fuego de los boers, dejaron abandonados los cañones que conducían y se pusieron en fuga. No obstante, experimentaron enormes pérdidas.

La noticia ha producido en Londres gran sensación.

MADRID 16 (2'10 t.)

**Telegrama oficial**

El gobierno acaba de recibir un telegrama oficial de Manila anunciando la llegada de los repatriados que conduce el «Leon XIII». El mismo buque lleva también ropas de abrigo.

Ha llegado igualmente el vapor «Reyes».

Hay noticias de haber sido liberados más prisioneros en el Norte de Luzón.

Si las ropas de abrigo fueran insuficientes se enviarán á Aden, las necesarias.

MADRID 16 (2'30 t.)

**Nuevo Presidente**

El gobierno español reconocerá en breve al Sr. Castro como presidente de la República de Venezuela.

**TARJETAS DE VISITA**

en Litografía

con toda clase de escudos, atributos y adornos que se deseen

Única casa en Palencia que hace esta clase de trabajos

**ALONSO E HIJOS**

Mayor pral., 98 y 100

También se hacen en Imprenta, con elegantes tipos de escritura.

Folletería de «El Diario Palentino» 364

**LA FAMILIA ERRANTE**

—¡Oh! ¿Será posible que os veais abandonado, sin más ayuda que la constante fidelidad de algunos nobles generosos? ¿De qué os ha servido entonces esa audacia sin igual y la admirable energía con que habeis desafiado el poder de tantos enemigos?

Ya lo habeis visto, ha servido para abrir el precipicio que muy en breve debe arrebatarme pero antes haré un esfuerzo que llenará de espanto á todos los traidores, para ser vencido al menos con gloria.

—Sin embargo, ese esfuerzo no podrá igualar á la viva lucha que habeis sostenido con tanto arrojo por el espacio de diez y nueve años. ¡Oh! El valor de cien reyez se hubiera agotado en menor tiempo, y á pesar de eso, vuestro arrojo es siempre el mismo, y vuestra energía no se ha debilitado no solo instante.

—Solo así, hijos míos, podía conservar el prestigio de mi corona.

—Y esos traidores no reconocerán algún día sus yerros?

—Nunca.

—¿Y no os absolverán?

—Tampoco: lejos de eso, creo que mi nombre será aborrecido por la posteridad, y que la historia jamás me juzgará con justicia.

No; un hombre sensato no podrá acusaros, cuando conozca la pasión noble que os ha inspirado doña María de Padilla. La constante fidelidad que la habeis guardado aun después de su muerte, la fatalidad que os llevó á su fado cuando habíais prometido vuestra mano á doña Blanca, la rebelión en que se hallaba todo el reino antes de empezar á gobernarle, el alarde de rebeldía y poderío de vuestros hermanos, el perdón generoso que les habeis otorgado, la restitución que hicisteis de los bienes que vuestro padre habia enajenado para hacer la guerra á los moros, el casamiento clandestino de vuestro hermano, las conspiraciones en que tomó parte para arrebatáros la corona cuando os hallábais á los bordes del sepulcro, la rebelión que después fraguaron en Asturias, y otros mil y mil acontecimientos en que habeis demostrado la justicia y la templanza que iba á distinguir vuestro reinado de los anteriores, acabará de completar vuestra justificación, y vuestro nombre empañado hoy por la ambición de tantos nobles rebeldes, llegará á ocupar

en la historia el lugar que ahora quieren arrebatarle.

—Pues bien, añadió Raimundo, si á estas rebeliones desgraciadas se reúnen las que vinieron después á colocaros en el duro trance de ahogar los sentimientos generosos que había abrigado vuestro pecho, para hacer alarde de rigor, y hasta de crueldad. encontraremos siempre al mismo monarca generoso y desgraciado luchando con la ambición y el espíritu revoltoso de sus vasallos. y oponiendo á sus duros é inmerecidos ataques grandes muestras de generosidad y olvido. ¿Cuántas veces, señor, habeis perdonado á vuestros vasallos rebeldes? Después de la prisión de Toro en que habeis visto torpemente hollada vuestra autoridad, recibiendo el castigo que se impone á un malhechor ¿no habeis concedido ese perdón? Cuando la muerte de D. Juan García, ¿no habeis reservado su maestrazgo de Santiago para darlo á vuestro hermano D. Fadrique tan pronto como pudiérais atraerle, á pesar de vuestras ofensas? Ese respeto afectuoso que siempre os conservó D. Tello, ¿no prueba que su corazón os absolvía de las crueldades que sus hermanos os atribuían? Y por último, el haber obligado en Calahorra á D. Enrique los aventureros franceses á que se hiciese rey de Castilla y se desnaturalizase de vos para

que no hubiese esperanza de reconciliación, ¿no manifiesta al mas ignorante que aquellos guerreros, á pesar de los grandes yerros de D. Enrique, concebían la posibilidad de una reconciliación con vos, que los borrara para siempre? Al imponerle esta condición, antes de emprender la conquista del reino, demostraron á la Europa que no os consideraban bajo un aspecto tan odioso, cuando tenían que el cariño de hermano os alucinase hasta el punto de otorgarle un perdón generoso.

—Tal vez hubiera llegado á concedérselo, dijo el rey, pero sin que se interesase mi corazón. La entrevista que había tenido en el castillo de Sos, con los reyes de Navarra y Aragón, para dividir mi corona, hacían ya difícil una leal reconciliación. Sin embargo, le hubiera perdonado sinceramente después del convento infame que había hecho con D. Juan Alfonso de Alburquerque, para destrórnarme y colocar en mi lugar al infante de Portugal, y aun después de la prisión de Toro, como lo he demostrado al conservar en mi poder á su esposa después de haber obtenido la libertad. Si Pedro Carrillo no me la hubiera arrebatado, tal vez hubiera servido no mediadora, para reconciliarnos de una vez.

—Y bien, señor! Después de un proceder tan generoso, ¿no conservais la espe-

**UNA LECTURA INTERESANTE**  
**PARA TODOS CUANTOS PADECEN**  
**DE BRONQUITIS, CATARROS**  
**Y HASTA DE SIMPLES RESFRIADOS MAL CURADOS**  
 Un catarro descuidado ó defectuosamente tratado concluye con frecuencia por degenerar en bronquitis, cuando no se transforma en tisis pulmonar y los accesos se hacen á veces tan frecuentes y violentos que todo el organismo se quebranta, se hace imposible el sueño, el pulso se vuelve febril y la menor impresión de frío duplica los sufrimientos. Demasiado á menudo ocurre también que se forman tubérculos los cuales se multiplican con el tiempo

y obstruyen los pulmones, y cuando llegan á supuración son el foco de la desorganización de las células del pulmón, ocasionando en ellos amplias pérdidas de substancia que engendran lo que se llama cavernas. El enfermo entra entonces en un estado de languidez, sin otro sufrimiento que una melancolía continua. Los espantos que arroja son en un principio blancos, espumosos y nacarados, y de día en día adquieren una coloración sospechosa hasta que, ya en el último período, se vuelven de un color gris verdoso. Su existencia, por último, es una lenta agonía y se le ve extinguirse en la plenitud de su razón.  
 Todas las precauciones serán pocas contra un catarro que llega á prolongarse constituyendo

un comienzo de bronquitis. Es preciso detener el mal á tiempo si no se quiere que se convierta en una afección más grave, por lo cual lo mejor es dominarle desde un principio.  
 Mezclando una cucharadita de Alquirán de Guyot, el cual se encuentra en todas las farmacias con cada vaso de agua ó bien de la bebida que se use á las comidas, se curan generalmente en muy poco tiempo, así el catarro más rebelde como la bronquitis más antigua. Es más: se puede llegar hasta á contener los progresos de la tisis y aun á curarla; pues en este caso el alquirán se opone á la descomposición de los tubérculos y, á poco que la naturaleza ayude, la curación es con frecuencia más rápida de lo que nadie puede prometerse.

**A NUNCIO**

Se vende una mula de 5 años de edad, 7 cuartas y dos dedos, acostumbrada á carro de varas y labranza.  
 También se hace de un carro de varas con todo, máquina de hierro y aparejos para la carga de varas, todo nuevo, para tratar, con Santiago López Calvo. Plaza Mayor, de Palencia.

**SIERRA MECANICA CIRCULAR**

MOVIDA A VAPOR

**AGUSTÍN SUAREZ**

RIZARZUELA, 30

**MADERAS**

	Olmó, Haya	Encina	Pino	Espeor
	Precios	Precios	Precios	
Por serrar un metro lineal..	0'10 pts.	0'20 pts.	0'05 pts.	20 c/m
	0'08	0'14	0'04	14
	0'06	0'12	0'03	12
	0'06	0'10	0'03	10
	0'04	0'07	0'02	7
	0'04	0'05	0'02	5
	0'02	0'03	0'01	3
Por hacer rebajos de marco u hojas de balcón el metro lineal..			0'02	3
			0'02	5
			0'03	7
Espalmar tableros, quedando solo para pasar el cepillo plano, un metro lineal.			0'03	

Por serrar un metro lineal..  
 Por hacer rebajos de marco u hojas de balcón el metro lineal..  
 Espalmar tableros, quedando solo para pasar el cepillo plano, un metro lineal.

Las demás operaciones de sierra, tales como espigar y canelar se cobrarán á 4 pesetas hora y los minutos á 7 céntimos uno.  
 Los listones de los rebajes quedan á beneficio de esta casa.

**CATARROS, TOS PERTINAZ, BRONQUITIS PLEURESIA**

Tisis pulmonar, Tuberculosis  
 En los Hospitales de Francia se han obtenido los mas brillantes resultados empleando las

**CÁPSULAS SERAFON**

DE GUAYACOL Y IODOFORMO Y LAS Cápsulas Serafon de Guayacol, Iodoformo y Eucalipto!

**Indicador de Ferrocarriles.**

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital

TRENES DESCENDENTES						
Número	Clase de los trenes.	Procedencia	Destino	Carruajes	Horas de llegada	Horas de salida
3	Expreso	Madrid	Palencia	1.ª	2'25 m.	
11	Correo	Idem	Santander	1.ª y 2.ª	2'43 m.	3'03 m.
11	Id.	Idem	Coruña y Gijón	1.ª y 2.ª	2'43 m.	2'48 m.
25	Mixto	Idem	Gijón	1.ª, 2.ª y 3.ª	7'58 m.	8'04 m.
25	Id.	Idem	Santander	Idem	8'17 m.	8'28 m.
1051	Mercans	Venta de Baños	Alar del Rey	Idem	1'40 t.	3'30 t.
1405	Id.	Palencia	León	Idem		2'20 t.
21	Mixto	Madrid	Coruña	Idem	7'36 n.	7'50 n.
1063	Mercans	Venta de Baños	Palencia	Idem	8'30 n.	
TRENES ASCENDENTES						
24	Mixto	Coruña	Madrid Hendaia	1.ª, 2.ª y 3.ª	6'13 m.	6'20 m.
1420	Mercans.	Sahagún	Palencia	2.ª 3.ª	9'35 m.	
1050	Id.	Alar del Rey	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	10 m.	
16	Correo	Coruña	Madrid	1.ª y 2.ª	10'28 m.	10'33 m.
22	Mixto	Gijón	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	6'21 t.	6'33 t.
22	Id.	Santander	Idem	Idem	8'28 n.	8'38 n.
14	Correo	Gijón	Idem	1.ª 2.ª	10'38 n.	11'23 n.
14	Id.	Santander	Idem	Idem	11'01 n.	11'23 n.

« Si tenéis tos, tomad Pastillas Géraudel. »

Esta frase se ha hecho popular y ha dado la vuelta al mundo demostrando la eficacia de las

**Pastillas Géraudel**

Maravillosas para curar: Indispensables á las personas que se fatigan al hablar y á las que durante su trabajo habitual están expuestas á la intemperie del aire ó respiran polvo ó vapores irritantes.  
 Constipados, Tos nerviosa, Laringitis, Ronquera, Irritación de pecho, Catarro, Asma, etc., etc.

Muy necesarias á los Fumadores.

Cada estuche con 72 pastillas, contiene instrucciones sobre la manera de tomarlas. En todas las Farmacias.

Para estar bueno, es indispensable tener el vientre siempre libre. Mas vale un laxante suave que una purga violenta.

PARIS 1888 Medalla de Oro  
 Havre 1887, Medalla de Oro - Boulogne-sur-Mer 1887, Diploma de Honor

**POLVO ROCHER**

LAXATIVO, DIGESTIVO, DEPURATIVO, ANTIMUCOSO, ANTIBILIOSO

Las celebridades médicas prescriben diariamente el POLVO ROCHER á la dosis de una cucharada de las de café, desleído en un poco de agua y tomado por la noche al acostarse, para curar la CONSTIPACION (Estreñimiento) con todo su séquito de enfermedades: Jaqueca, Congestion, Hemorroides, Enfermedades del Estómago, del Hígado, de los Intestinos, Ictericia, Agruras, Ventosidades difíciles, Amontonamiento de bilis, Mucosidades, Humores, Enrojecimientos, Comezones, etc.

De un gusto agradable; no frita como la mayor parte de los purgantes. El frasco, que puede durar un mes, cuesta 2'50 en todas las Farmacias. Envío franco de un frasco contra la remesa de su valor á: ROCHER, 112, rue Turenne, París. Desconfiar de las imitaciones, y exigir bien la firma FR. ROCHER y la verdadera marca R. F. (déposé) que contiene este anuncio. (Sentencia del Tribunal del Sena, confirmada por decreto de la Cour de Paris de 18 de abril de 1886).

**GRAN LIQUIDACIÓN desde el día 20 Noviembre de 1899**

RELOJERIA JOYERIA Y PLATERIA DE Domingo Cantuche Calle Mayor, núm. 66 PALENCIA

Con motivo de cesar en el negocio, se liquidan todos los géneros de esta casa, donde el público encontrará precios desconocidos por su baratura. Como no es posible enumerar todos los artículos, solo citamos el más conocido. Cubiertos de plata de ley, 4 pesetas 45 céntimos la onza, todos los demás artículos tienen una rebaja de gran consideración.  
 Despertadores de 6 pesetas.  
 Relojes Roskopf de 12'50 y 17'50.  
 De acero para señora, 15 pesetas.  
 CLASES BUENAS.

Precio fijo, ventas al contado

**Gran liquidación**  
 A partir del lunes 4 del actual se liquidan calzado de todas clases á precios baratísimos, tanto en caballero, señora y niños últimas novedades, precios fijos y ventas al contado; en la zapatería de la Viuda de Burinaga.

**A los zapateros y guarnicioneros**

En el Almacén de Curtidos de Angel Velarde, que se ha trasladado á la calle Mayor principal, número 55, frente á la ferretería del señor Gallego, se ha recibido un gran surtido de artículos finos y ordinarios para la industria de zapatería, así como silleros blancos y negros y cueros para correas de maquinaria, de las mejores fábricas.  
 Gran surtido de cortes preparados, plantillas de corcho forradas y sin forrar. Precios económicos.

**Calefacción por petróleo**

Caloríferos marca "DITMAR", BUEN CALOR, POCO CONSUMO Precio, 15 pesetas uno Cocinas portátiles Economía, comodidad, prontitud y aseo COCINILLAS PARA CAMPO, VIAJE, CACERIAS, ETC. Precios excepcionales De venta en casa de D. Germán de Guzmán

**Se ha abierto**

al público un almacén de Vinos, tinto y clarete, de superior calidad, de la Rioja, en la Calle Avenida del Alisal, número 25, al por Mayor.

**Aviso al público**

Desde esta fecha se vende en la tienda de la

**Viuda de Angel Arranz**

Bacalao Escocia superior, á 1'40 pesetas kilo Longaniza fina de Salamanca, 3'50 Pasas racimales de 1.ª 1'10 Higos de fraga 0'75 Chorizos de Candelario superiores, y otros artículos más baratos que en ningún otro establecimiento. No confundirse, La Esperanza 1.ª de la Viuda de A. Arranz, Plaza Mayor, 13. Frente al Consistorio

**ANTONINO GONZÁLEZ**

Armero y mecánico Calle de Burgos, núm. 15. - Palencia Arregla toda clase de armas de fuego

**MAGNESIA DE BISHOP.**

El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías

El citrato de Magnesia Granulado Efervescente de Bishop, originalmente inventado por Alfred Bishop, es la única preparación pura entre las de su clase. No hay ningún sustituto «tan bueno». Póngase especial cuidado en exigir que cada frasco lleve el nombre y las señas de ALFRED BISHOP, 48, Spelman Street, London.